

ÉDITO de **Michelle MAISONHAUTE (DN)** et **Jean PÉDELABORDE (DG)**

Février 2011 N° 2

En étroite collaboration avec le Président, l'équipe des délégués (général - nationale - international) est prête à relever les défis liés à l'évolution de l'association.

Il nous tient particulièrement à cœur de favoriser, encourager et stimuler les initiatives individuelles, tout en respectant les autonomies locales, dans le cadre de la charte de l'association.

La grande diversité de ses adhérents et le large éventail de leurs compétences révèlent la vitalité et la richesse de notre association dont les actions couvrent la quasi-totalité des domaines de la vie en société. Cette diversité ne doit pas aboutir à l'éparpillement des forces et à l'individualisation des projets.

Notre objectif : harmoniser l'unité dans la diversité en tenant compte de :

- la multiplicité des actions
- la diversité des adhérents
- le maintien dans un cadre unitaire des capacités d'initiative des délégations.

Notre rôle pourrait tenir en une phrase : travailler ensemble à la résolution de problèmes communs par l'instauration d'un climat de confiance et d'échanges .

SOMMAIRE

- ▣ Édito
- ▣ La Picardie à l'honneur
- ▣ L'activité internationale
- ▣ Informations générales
- ▣ Nos liens associatifs

Cette lettre interne à l'Association peut contenir des informations confidentielles. Elle n'est donc pas diffusable à l'extérieur.

L'ACTIVITÉ NATIONALE - Délégation de PICARDIE

AGIRCUISINE : une action multi-facettes aux intérêts croisés

L'Espace Solidaire, créé en 2004 par le CCAS de la ville de Longueau en Picardie, a prévu dans son programme d'action un « lieu où les familles en difficulté peuvent se procurer des denrées alimentaires, en contrepartie d'un engagement personnel sur les questions relatives à la gestion du budget familial et à la vie quotidienne : santé, équilibre alimentaire, sociabilité, etc... »

AGIR/Picardie s'est investie dans cette action, grâce à la participation active d'un de nos adhérents, le cuisinier Christian Rousseau. C'est ainsi, que 2 fois par mois, de 9h à 16h, il prodigue ses conseils à une douzaine de participants, tant sur l'achat des produits, le matin, que sur le prix de revient, le soir, après, bien sûr, la confection d'un repas.

Cette journée se prolonge en atelier d'expression dans lequel, un écrivain du projet « ville en lecture », devient le « porte-plume » de cette action tout à fait originale et intéressante.

Cette heureuse initiative permet à AGIR/Picardie d'établir un lien avec plusieurs autres associations. En effet, les participants « Cuisine » réinvestissent leur savoir-faire à l'occasion de réunions festives (barbecues - déjeuners - dégustations) organisées par le CCAS de Longueau. L'argent obtenu permet d'aider de jeunes créateurs d'entreprises dans le cadre du « Printemps des Générations ».

Il est également à signaler que cette action fait découvrir à des retraités de l'Association « Entr'Agés » une cuisine plus élaborée dont ils font bénéficier leur famille et leurs amis.

AGIR/Picardie est amenée à étendre cette activité « cuisine », en lien avec la Mairie, dans le cadre de l'Université du Goût concernant les plus défavorisés.



L'ACTIVITÉ INTERNATIONALE

AGIRabcd au Cameroun

L'Université des Montagnes est une université privée camerounaise, qui forme des personnels de santé dans toutes les disciplines médicales. AGIRabcd a signé une convention avec cette université en mars 2009 et y fait régulièrement des missions d'enseignement et de soutien à l'enseignement. À ce jour, une trentaine de missions



Clinique universitaire des montagnes à Bangangté

AGIRabcd au Cameroun (suite)

Le représentant en France de l'UdM a adressé une lettre de chaleureux remerciements à notre équipe Santé ; nous en publions un extrait :

« Je voudrais une nouvelle fois vous dire merci. Merci pour la façon dont vous avez porté le projet UdM au sein d'AGIRabcd. Merci pour votre soutien personnel et pour l'efficacité de votre collaboration. Vous l'avez fait avec votre cœur. Un cœur qui ne s'est jamais posé de questions, un cœur qui n'a jamais calculé, un cœur qui a voulu tendre la main à celui qui était dans le besoin. Nos erreurs du début s'améliorent, et l'institution a grandi cette année avec plus de 1 300 étudiants, avec de nouvelles filières qui s'ouvrent.

Nous n'en sommes qu'au début, même si l'UdM fête aujourd'hui ses dix années d'existence. Notre souhait serait que cette coopération bien comprise entre nos deux associations dure à jamais. Lorsque je me trouve dans un hôpital public camerounais, que j'ai en face de moi un médecin formé à l'UdM, je ne peux m'empêcher de penser à vous. Ce qui compte, ce sont ces vies qui aujourd'hui et demain seront sauvées par nos médecins, parce que vous nous aurez accompagnés dans notre quête de l'excellence et de l'auto-prise en charge »

Nouvelle Calédonie

Le secteur traditionnel d'intervention d'AGIRabcd dans cette lointaine partie du monde, est l'accompagnement à la scolarité, de l'école maternelle à l'Université. Mais, Bernard Bouclon envisage d'élargir la palette des missions à d'autres domaines, tels que l'assistance technique agricole, l'orthophonie, la formation à l'administration (mairies) et même le tourisme. De même, il prévoit de développer le champ d'action dans le Vanuatu, et en Corée du Sud. Du pain sur la planche pour les années à venir.



Clinique universitaire des montagnes à Bangangté



Jean-Louis Rousse et Bernard Bouclon

INFORMATIONS GÉNÉRALES

Nouvelles des délégations : au Conseil d'Administration du 27 janvier, a été décidé :

Anjou Maine : Jacques Ecuyer est prolongé dans son troisième mandat jusqu'en juin 2011, en attendant la disponibilité de son remplaçant.

Aquitaine Ouest : Alain Meret assure l'intérim, dans l'attente d'une candidature.

Bouches-du-Rhône : Suzanne Flory est confirmée dans son mandat.

Finistère : Jacqueline Desportes assure l'intérim, en l'absence de Bernard Forgerit.

Manche : Hélène Couturier a terminé son troisième mandat depuis novembre 2010.

Recherche d'un remplaçant et réflexion sur une organisation différente.

Meurthe-et-Moselle : Michel Pomper est confirmé dans son mandat.

Yvelines : Alain Cayet est confirmé dans son mandat.

2011 : Année européenne du bénévolat

Le bénévolat ne subit pas la crise, il est même en constante progression. Environ 20 % des européens, soit environ 100 millions de personnes (dont 14 millions de français) consacrent une partie de leur temps libre à des activités bénévoles. Tout au long de l'année 2011, les 27 états membres de l'Union Européenne vont organiser différentes manifestations (expositions, colloques, forums...). A Paris, elles se tiendront du 14 au 20 avril, place de l'Hôtel de Ville.

Un groupe de bénévoles séjournera dans l'UE. Il passera 10 jours dans chaque capitale pour rencontrer les responsables politiques, les acteurs majeurs de la société et les bénévoles. Un journaliste sera chargé par chaque pays de couvrir l'ensemble des événements, en assurant le relais via internet. Durant les colloques, la réflexion sera axée sur:

- l'engagement (augmenter le nombre de bénévoles et leur accueil)
- la reconnaissance de l'engagement bénévole (souligner son importance sociale et économique)
- la valorisation (par des outils et la validation des compétences)
- l'envergure européenne (en développant les opportunités de mobilité offertes par les programmes européens).

Cette manifestation aura des répercussions au-delà de 2011, dont AGIRabcd saura tirer le meilleur profit. (tout savoir sur la coordination française : alexis.ridde@jeunesse)

À NOTER

La délégation Picardie a été sollicitée pour réaliser un film dont l'objet est la promotion des associations. Une diffusion large est prévue par France Bénévolat, dans le cadre d'une enquête nationale sur le poids économique et social des associations. À suivre ...

Le Salon des seniors se tiendra les 24, 25 et 26 mars 2011 à la Porte de Versailles à Paris. Organisé depuis 12 ans, en partenariat avec le magazine Notre-Temps, ce salon est réservé aux quinquagénaires. Il propose des animations, des thèmes de discussion, des trucs et astuces sur tous les sujets favorables à une amélioration de la vie des seniors. AGIRabcd disposera d'un stand, comme les années précédentes.

Répartition des secteurs d'activité du bénévolat

61% - sport, culture, loisirs

19% - action sociale/santé

15% - action militante

5% - autres (source : Rapport Stats-Infos, du Ministère de la jeunesse et des sports)

Livret AGIR

Rémunération
2,65 % par an (brut) depuis
le **02/02/2011**

PENSEZ-Y : le livret d'épargne solidaire

En plaçant votre épargne sur un livret AGIR, vous faites fructifier votre argent tout en soutenant des actions humanitaires. Épargne disponible et sans risque. **Le + solidaire** : 50 % des intérêts de votre livret sont versés au FAD (Fonds d'Aide au Développement) d'AGIRabcd.



Le succès de cette lettre dépendra de vous – Faites-nous parvenir les informations les plus significatives de vos actions dans votre région
AGIRabcd – Service Communication 8, rue Ambroise Thomas PARIS 75009 – 01 49 49 18 41 communication@agirabcd.org